
立法會︰民政事務局副局長就行政長官《施政報告》致謝議案辯論（第三環節）

致辭全文（只有中文）  
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  以下是民政事務局副局長許曉暉今日（十月二十七日）在立法會會議上就行

政長官《施政報告》致謝議案辯論（第三環節）的致辭全文︰ 

 

代主席女士、各位議員： 

 

  感謝各位議員剛才就《施政報告》關於「關懷社會 投資社會」環節的寶貴

意見。讓我進一步就關於家庭議會、社會企業、關愛基金及支援少數族裔及內地

新來港定居人士等方面的工作與各位分享。 

 

  家庭議會在來年會繼續透過「開心家庭運動」及「開心家庭網絡」，積極動

員社會各界，共同宣揚家庭核心價值，營造對家庭友善的環境；亦會聯同青年事

務委員會、安老事務委員會及婦女事務委員會，推動「人人就位 孝愛互傳」運

動，廣泛宣傳孝愛互傳的信息。 

 

  作為一個諮詢組織，家庭議會提供一個高層次的平台，從家庭角度討論重大

課題和建議相關的政策。自二○○七年成立以來，家庭議會已深入討論了多個課

題，包括：確立家庭核心價值；締造有利家庭生活的環境以及加強家庭及親職教

育等事宜。就預防一些社會問題的發生，家庭議會委託專家進行了研究，提出三

個對應策略，包括：展開各種活動，提升家庭對社會群體的參與；制定預防策略，

及早發現面對困難的家庭；以及利用社區資源，為困難家庭提供支援。政府部門

及社會各方持份者亦將協作落實工作。 

 

  就社會企業的發展，政府正在積極推動幾個新措施，包括：社企獎勵計劃、

「社企摯友」嘉許計劃、社會企業聯展、以及社企訓練課程。社企就如其他商營

企業一樣，面對着競爭及挑戰，是沒有一本萬利的營運良方。近年成立的社會企

業諮詢委員會已深入討論多方面的問題，務求帶出最大的果效。下月我們亦將集

中推出系統的活動，規模將會更大，社企業界的反應十分積極，對我們有很大的

鼓舞。雖然我們看到可喜的進步和發展，我預期在每個範疇仍然會有不少改善空

間，歡迎議員繼續給予我們寶貴意見。 

 

  就關愛基金方面，基金自成立以來，相繼訂出 12 個援助項目，涵蓋多個不

同群組，預計可惠及超過 30 萬人及住戶，全年預算開支約 7 億 6,000 萬元，直

至今個月底，已推出 8 個援助項目。至於基金為新來港人士提供一筆過 6,000

元津貼的計劃，預計可於 11 月開始陸續向合資格申請人發放。 



 

  我們會繼續努力做好基金的工作，向社會各界展示基金的實質成效和成果。

督導委員會正繼續審視研究，以推出合適的項目，為弱勢社群和基層家庭提供支

援。 

 

  至於支援少數族裔及內地新來港定居人士方面，為加強和整合對他們的支援

服務，民政事務總署成立了一隊專職人員以及陸續推出一系列的措施，協助他們

盡早融入社會。例如，透過地區網絡推行以地區為本的融入社區計劃。此外，總

署亦已委託非政府組織及地區團體，為內地準來港人士提供服務，讓他們在移居

香港前更加明白本地的環境。在年底前，總署亦會推出「大使」計劃，安排背景

相近較早來港的過來人主動接觸他們，並在需要時轉介個案予有關部門及機構。

另外，我們計劃在油尖旺區增設一間少數族裔支援服務中心，並在深水埗和東涌

設立兩間分中心，亦會加開兩個分別以印度語和泰語廣播的電台節目，方便少數

族裔朋友透過電台獲取資訊和娛樂。 

 

  總括而言，我們在現有的基礎服務上會進一步加強支援，讓少數族裔和新來

港定居人士可以享受到更好的支援服務。 

 

  我們期望議員大眾支持我們《施政報告》有關的各項工作。 

 

  多謝。  

 

完  
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